

Histoire des transports et des arbres

Découvrez les lieux de voyage et les parcs de la rive droite à travers une promenade de 7km, entre le quai du Mont-Blanc et l'aéroport. Ce parcours vous invite à vous éloigner peu à peu du centre-ville en traversant la rive droite et ses parcs, du quai du Mont-Blanc à l'aéroport. Au fil de votre promenade, vous découvrirez des points d'intérêt et des anecdotes en lien avec le thème «entre voyage et nature». Des quais et des arbres balisent votre itinéraire.



① Un quai pour le Mont-Blanc (quai du Mont-Blanc)

En 1823, le premier pyroscaphe ou bateau à feu du Léman, se jeta à l'eau, provoquant l'enthousiasme dans tout le pays. Les croisières touristiques connurent alors un formidable succès. Tout était bon pour inviter les touristes à se prélasser sur les quais et s'adonner aux joies des croisières.

② De la diligence aux autocars (Gare routière)

Gare routière. Les autocars panoramiques sont sans aucun doute plus confortables et plus rapides que les diligences du siècle dernier. Ils emmènent leurs passagers vers le sud ou l'est de l'Europe, pour une somme modique. En 1818, il fallait 33 heures de voyage en diligence pour aller à Berne!

③ Quai de la Gare: l'heure sur le rail (Gare Cornavin)

Jusqu'en 1894, l'heure était réglée d'après le passage du soleil au méridien, de sorte que chaque ville avait son heure, celle de Genève retardant de 5 minutes et 6 secondes sur celle de Berne. Avec l'apparition du chemin de fer, en 1858 à Genève, il fallut unifier les heures.

④ Les archives du cèdre (Parc Beaulieu)

Issus de graines récoltées en Angleterre et plantées à Paris, ces cèdres du Liban sont à Genève depuis 1736. En plus de 250 ans, ils ont été témoins de nombreux événements et ont connu Bonaparte, qui séjourna dans la maison du parc alors qu'il préparait sa campagne d'Italie.

⑤ L'arbre à pagodes du Japon (chemin des Crêts)

On reconnaît le sophora à sa silhouette en forme d'ombrelle. Ses fleurs jaune pâle évoquent un matin calme au pays du soleil levant, où l'épais tapis de fleurs favorise la méditation. Les Japonais tirent de ses fleurs une belle couleur jaune, destinée à la teinture des vêtements de l'empereur.

⑥ Les angoisses de Douglas (campagne du Château)

Les fines aiguilles des deux sapins de Douglas dégagent une odeur de citron. David Douglas en ramena les premières graines d'Oregon en Europe. Son travail de botaniste n'était pas de tout repos. Pour récolter des cônes du pin Sugar Pine, Douglas raconte avoir dû négocier avec des Indiens armés.

⑦ Nostalgie des marécages (Zone nature des « Préjins »)

Dernière station avant l'autoroute, ce biotope raconte la vie des plantes et des animaux indigènes. Ce petit espace de promenade dominicale a été réalisé en 1987 par les écoliers de la commune du Grand-Saconnex, le WWF de Genève, avec la collaboration des jardiniers communaux.

⑧ Aéroport: destination code-barre (Aéroport)

En 1937, deux coups de sirène éloignaient le troupeau de moutons qui pâtureaient sur les terrains de l'aérodrome. Désormais, plus question d'accueillir les voyageurs sur la piste. Contrôles de sécurité pour les passagers, tandis que la valise chemine sur des tapis roulants vers la destination inscrite sur le code-barre.